

Zur Weiterleitung an die Mitglieder des deutschen Bundestags

- Offener Brief samt symbolischer Anlage -

**Donnerstag, 10. Juli 2025**

Sehr geehrte Mitglieder des Deutschen Bundestags,

der Bundestag sei – so wurde es jüngst erklärt – „kein Zirkuszelt“. Dem möchten wir nicht widersprechen. Wobei: Wenn man das aktuelle Niveau der parlamentarischen Debatte rund um Regenbogenfahnen, Hausordnungen und Neutralitätsgebote betrachtet, könnte man fast meinen, es handle sich zumindest um eine sehr bildhafte Generalprobe.

In diesem Sinne erlauben wir uns, Ihnen heute – stellvertretend und solidarisch – ein paar Clownsnasen zu übersenden. Sie stehen symbolisch für das Ringen zwischen ernst gemeinter Vielfalt und ernst gemeinter Bürokratie. Und dafür, wie politische Verantwortung gelegentlich in Richtung Farce zu kippen droht, wenn Solidarität an symbolischen Textilien scheitert.

Während rechtsextreme Netzwerke wachsen, queere Menschen angegriffen werden und demokratische Institutionen unter Druck stehen, wird im Hohen Haus um Farbgebung gerungen: Darf eine Regenbogenfahne aus einem Bürofenster hängen? Ist eine sichtbare Geste schon parteipolitisch? Oder ist sie vielleicht etwas anderes – ein demokratisches Bekenntnis, das Farbe bekennt, wo Neutralität zur Unsichtbarkeit wird?

Die Entscheidung, Symbole der Vielfalt aus Bürofenstern zu verbannen, sendet ein deutliches Signal – nur leider kein gutes. Wer die Sichtbarkeit von Minderheiten zurückdrängt, überlässt die öffentliche Bühne jenen, die laut gegen Vielfalt sind. Ausgerechnet am Bahnhof Neubrandenburg wurde jüngst die Regenbogenflagge verboten – mit Stimmen von AfD und Vertretern der BSW-Fraktion –, nachdem sie mehrfach entwendet oder durch Hakenkreuze ersetzt worden war. Sie wissen, wenn die Antwort auf rechte Vorfälle das Entfernen bunter Zeichen ist, ergibt sich ein Bild, das selbst das beste Parlamentsfernsehen nicht zu kitten vermag.

Deshalb diese kleine Geste mit Nase.

Clownsnasen symbolisieren – anders als Hakenkreuze – keinen Extremismus. Sie stehen für Ironie, Demut, Distanz und gelegentlich gesunden Spott. Vielleicht hilft Ihnen das rote Stück

Gummi, sich zu erinnern, dass eine wehrhafte Demokratie nicht durch Symbolentzug gestärkt wird, sondern durch Mut zur Sichtbarkeit.

Wir fordern Sie auf: Stehen Sie ein für einen Bundestag, der Vielfalt nicht versteckt, sondern verteidigt. Der Respekt lebt, auch mit Symbolen. Und der Haltung nicht als Regelverstoß versteht.

Denn: Wenn der Bundestag kein Zirkus ist – umso besser. Dann ist es ja nur folgerichtig, dass er kein Problem damit hat, wenn draußen ein bisschen Farbe hängt.

Mit clownesken, aber ernst gemeinten Grüßen

Die **PARTEI**, Kreisverband Heidelbe... äh **Heidenheim an der Brenz**

David Tauber, Peter Adler (Zirkusbeauftragte Clownfrühstücker)